
ПРОТОКОЛ № 74 
депутатских слушаний по вопросам: 
1. О проекте расходов Администрации города (МКУ «Хозяйственно-
эксплуатационное управление») в рамках предварительного рассмотрения 
проекта решения Думы города «О бюджете городского округа город Сургут 
на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 годов». 
2. О проекте расходов департамента образования Администрации города  
в рамках предварительного рассмотрения проекта решения Думы города  
«О бюджете городского округа город Сургут на 2014 год и плановый период 
2015 – 2016 годов». 
3. О проекте расходов департамента культуры, молодёжной политики  
и спорта Администрации города в рамках предварительного рассмотрения 
проекта решения Думы города «О бюджете городского округа город Сургут 
на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 годов». 
4. О проекте расходов Контрольно-счётной палаты города  
в рамках предварительного рассмотрения проекта решения Думы города  
«О бюджете городского округа город Сургут на 2014 год и плановый период 
2015 – 2016 годов». 
5. О проекте расходов Думы города в рамках предварительного рассмотрения 
проекта решения Думы города «О бюджете городского округа город Сургут 
на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 годов». 
 
г. Сургут 
17.12.2013 
 
14-30 
зал заседаний Думы города 
 
Присутствовали депутаты Думы города – 18: 
Бруслиновский И.П. 
 
 
 
 
Красноярова Н.А. 
 
 
 
 
Бондаренко С.А. 
 
Алексеев А.П. 
 
 
 

– 
 
 
 
 
– 
 
 
 
 
– 
 
– 
 
 
 

по избирательному округу № 1, 
заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города  
по нормотворчеству, информационной 
политике и правопорядку, 
по избирательному округу № 2, 
председатель постоянного комитета 
Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу, заместитель 
Председателя думы города 
по избирательному округу № 3, 
Председатель Думы города 
по избирательному округу № 4, 
председатель постоянного комитета 
Думы города по нормотворчеству, 
информационной политике и 
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Куза Р.Р. 
 
 
 
Болотов В.Н. 

 
– 
 
 
 
– 

правопорядку 
по избирательному округу № 5, 
заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по бюджету, 
налогам, финансам и имуществу 
по избирательному округу № 6 

Булих А.И. – по избирательному округу № 7, 
председатель постоянного комитета 
Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города  

Иванисов Н.Ф. – по избирательному округу № 8 
Рябов С.В. – по избирательному округу № 12 
Слепов М.Н. 
Пономарёв В.Г. 
 
 
 
 
Рябчиков В.Н. 

– 
– 
 
 
 
 
– 

по избирательному округу № 13 
по избирательному округу № 14, 
заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по городскому 
хозяйству и перспективному развитию 
города 
по избирательному округу № 16, 
заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по социальной 
политике 

Горобец В.Г. –  по избирательному округу № 18 
Ярош И.В. – по избирательному округу № 19 
Сазонов О.А. 
 
Скоробогатов Э.Е. 

– 
 
– 

по избирательному округу № 21, 
заместитель Председателя думы города 
по избирательному округу № 22, 
председатель постоянного комитета 
Думы города по социальной политике 

Пахотин Д.С. – по избирательному округу № 23 
Айсин Р.Р.  –  по избирательному округу № 24  
 
Список присутствующих прилагается 
 
С аудиозаписью депутатских слушаний можно ознакомиться в аппарате Думы 
города  
 
Председательствующий:   Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
ВЫСТУПИЛ: Слепов М.Н. – депутат Думы города  
 

Выразил просьбу включить в повестку дня депутатских 
слушаний дополнительный вопрос о финансировании из 
средств местного бюджета возмещения расходов  
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по договору аренды жилого помещения (в размере 60 %) 
приглашённым врачам – специалистам государственных 
учреждений здравоохранения, расположенных на 
территории города Сургута, на 2014 год на основании 
решения, принятого на заседании постоянного комитета 
Думы города по социальной политике 14.10.2013.  
 
Решили рассмотреть данный вопрос шестым вопросом 
повестки дня. 

I. СЛУШАЛИ: О ПРОЕКТЕ РАСХОДОВ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА 
(МКУ «ХОЗЯЙСТВЕННО-ЭКСПЛУАТАЦИОННОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ») В РАМКАХ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО 
РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА 
«О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ 
НА 2014 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2015 – 2016 
ГОДОВ» 

 
Докладывала Новикова М.А. – начальник управления 
бюджетного учёта и отчётности Администрации города 

 
Проинформировала о том, что общий объём средств, 
которые планируется выделить МКУ ««Хозяйственно-
эксплуатационное управление» (далее – МКУ «ХЭУ») в 2014 
году составляет 413, 7 млн. рублей. Данные средства будут 
распределены по трём направлениям: 
1) подпрограмма функционирования «Обеспечение 
деятельности Администрации города»; 
2) подпрограмма «Улучшение условий и охраны труда  
в городе Сургуте» – 367, 7 тыс. рублей; 
3) программа «Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности в городе Сургуте на период 
2014 – 2020 годы», объём средств на 2014 год – 7 млн.  
194 тыс. рублей. Сообщила, что подготовлены основные 
показатели деятельности МКУ «ХЭУ», представлена 
аналитическая информация, связанная с содержанием 
объектов, находящихся на обслуживании в МКУ «ХЭУ», 
также представлена расшифровка по экономическому 
содержанию. Отметила, что в проекте бюджета был 
представлен расчёт арендной платы за пользование 
имуществом на общую сумму 48,6 млн. рублей. Планируется 
переезд структурных подразделений Администрации города 
в здание, расположенное по ул. Гагарина. Сумма арендной 
платы была уточнена, поскольку арендодатель снизил 
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размер арендной платы до 1 тыс. рублей за квадратный метр 
в месяц. В предыдущем расчёте аренда составляла 7 млн.  
345 тыс. рублей за один месяц, на настоящее время сумма 
составляет 5 млн. 650 тыс. в месяц. 
 

ВЫСТУПИЛ: Скоробогатов Э.Е. – депутат Думы города, председатель 
постоянного комитета Думы города по социальной политике 

Поинтересовался: 
1) к чему относится сумма – 48,6 млн. рублей; 
2) когда планируется осуществить переезд; 
3) почему выбрано именно это здание; 
4) связан ли переезд в новое здание с тем, что в прежних 
условиях нахождение муниципальных служащих  
не представляется возможным. 

 
ВЫСТУПИЛА: Новикова М.А. – начальник управления бюджетного учёта и 

отчётности Администрации города 

Пояснила, что: 
1) сумма аренды за год составит 67,8 млн. рублей вместо 
заявленных 88 млн. рублей; 
2) на настоящий момент средства предусмотрены  
не в полном объёме, в первоначальном варианте проекта 
бюджета средства предусматривались на 6 месяцев, на 
настоящее время – на 7,5 месяцев; на этот же период 
добавлены расходы на коммунальные платежи и содержание 
помещения, также предусмотрены средства на аренду 
старого здания по ул. Маяковского на 3 месяца; 
3) переезд планируется осуществить «после нового года». 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 

Сообщил, что: 
1) другого здания такой площадью, которое можно было бы 
взять в аренду, в городе на настоящий момент нет; 
2) профсоюзная организация дважды обращалась к нему как 
к Главе города, предоставляя документы, подтверждающие, 
что здание находится в аварийном состоянии.  
Отметил, что вопрос рассматривался в течение двух лет, но 
подходящего варианта не было, на настоящее время он 
имеется. В случае принятия Думой города положительного 
решения Администрацией города будет продолжена работа  
с потенциальными покупателями здания по ул. Маяковского, 
или будет рассмотрен вопрос о его реконструкции после 
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проведения соответствующих изыскательских работ для 
уточнения степени его технического состояния  
с последующим возвратом туда структурных подразделений 
Администрации города. 

 
ВЫСТУПИЛ: Скоробогатов Э.Е. – депутат Думы города, председатель 

постоянного комитета Думы города по социальной политике 

Поинтересовался: 
1) возможен ли на настоящее время выкуп здания; 
2) планируется ли постоянно занимать данное здание; 
3) насколько критично состояние здания по ул. Маяковского. 

 
ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 

Сообщил, что им лично были проведены переговоры  
с собственником, на сегодняшний день и в ближайшие три 
года он не собирается продавать здание. Добавил, что вопрос 
аренды с последующим выкупом рассматривается. Отметил, 
что планируется построить новое здание Администрации 
города (имеется место размещения здания – в центре 
города), куда переехали бы все структурные подразделения 
Администрации города, ведётся работа в данном 
направлении. Необходимо подготовить инвестиционный 
проект, чтобы минимизировать затраты бюджета  
на строительство. Отметил, что первое обследование,  
в соответствии с которым здание по ул. Маяковского было 
признано аварийным и требующим капитального ремонта, 
проводилось в 2005 году. 

 
ВЫСТУПИЛ: Сазонов О.А. – депутат Думы города, заместитель 

Председателя Думы города 

Поинтересовался: 
1) не рассматривался ли вопрос строительства подобного 
здания для структурных подразделений Администрации 
города; 
2) какова строительная стоимость здания по ул. Гагарина. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Сообщил, что стоимость здания по ул. Гагарина составляет 
более 500 млн. рублей. 
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ВЫСТУПИЛ: Сазонов О.А. – депутат Думы города, заместитель 
Председателя Думы города 

Поинтересовался, в какой срок собственник планирует 
окупить здание за счёт аренды. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Отметил, что по расчётам застройщика он планирует за 6 – 7 
лет окупить здание за счёт аренды. 

 
ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 

Поинтересовался: 
1) включены ли в размер арендной платы в месяц расходы  
на коммунальные услуги и сколько они будут составлять; 
2) имеется ли необходимая мебель и сантехника. 
 

ВЫСТУПИЛА: Новикова М.А. – начальник управления бюджетного учёта и 
отчётности Администрации города 

Пояснила, что:  
1) расходы на коммунальные услуги не включены  
в представленную сумму – 1 тыс. рублей за квадратный 
метр; 
2) расходы на содержание здания составляют: на 
коммунальные услуги – около 434 тыс. рублей в месяц, 
другие расходы на содержание – 712 тыс. рублей в месяц; 
3) сантехника имеется, планируется использование 
имеющейся мебели с заменой предметов, которые подлежат 
замене. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1. Исключить денежные средства, предназначенные для 
оплаты аренды помещения по ул. Гагарина. 
2. Создать комиссию по обследованию здания по  
ул. Маяковского. 
3. Поручить депутату Думы города Кандакову И.С. 
возглавить комиссию. 

 
ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 

Поинтересовался, рассматривался ли вариант кредита,  
на средства которого возможно построить здание,  
а проценты погашать за счёт арендной платы. Отметил, что 
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возможно взять кредит, платить проценты и через 5 – 10 лет 
получить здание в собственность, чем платить аренду и 
ничего не получить.  

 
ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 

Выразил мнение о том, что нецелесообразно начинать новое 
строительство за счёт кредитных средств. Отметил, что: 
1) вариант выкупа здания рассматривался изначально; 
2) возможно создать рабочую группу, имеется опыт (по дому 
пионеров); 
3) осуществляется комплексный план по переезду; 
4) Администрация города занимается вопросами о 
перепрофилировании помещений, которые освобождаются. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бруслиновский И.П. – депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города  
по нормотворчеству, информационной политике и 
правопорядку 
 
Поддержал предложение о создании комиссии и 
осуществлении обследования здания. Выразил мнение о том, 
что:  
1) нормальные условия труда способствуют эффективности 
и производительности труда, соответственно, данный вопрос 
заслуживает внимания; 
2) создание нормальных условий для работы определённой 
категории жителей города Сургута является проблемой 
социальной направленности. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1. Не спешить с исключением денежных средств, 
предназначенных для оплаты аренды помещения по ул. 
Гагарина. 
2. Возможно дополнительно изучить вопрос и принять 
взвешенное решение. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 

Попросил уточнить, какие структурные подразделения 
Администрации города переезжают. 
 

ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 

Сообщила, что к переезду планируются следующие 
структурные подразделения Администрации города: 
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департамент образования, департамент городского 
хозяйства, управление учёта и распределения жилья, МКУ 
«Управление дошкольными учреждениями», которое 
располагается в настоящее время в помещении детского 
сада, соответственно, освобождается помещение на 180 мест 
для организации детского сада, контрольно-ревизионное 
управление, управление связи и информатизации, отдел 
общественной безопасности (новый отдел, созданный в 
структуре Администрации города).  
Отметила, что в здании по ул. Маяковского, д. 15 находятся 
не только сотрудники Администрации города, но и большое 
количество посетителей, речь идёт не только о сотрудниках 
Администрации, но и о жизни и здоровье жителей города, 
которые приходят на приём в данные учреждения. 
 

ВЫСТУПИЛ: Булих А.И. – депутат Думы города, председатель 
постоянного комитета Думы города по городскому 
хозяйству и перспективному развитию города 

Выразил мнение о том, что если имеется экспертное 
заключение, что здание в 2005 году было признано 
аварийным, подлежащим капитальному ремонту, то на 
сегодняшний день оно, возможно, уже ремонту не подлежит 
и его необходимо сносить. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Отметил, что возможно, здание не подлежит капитальному 
ремонту на сегодняшний день, но Администрация города 
пока не вкладывает денежные средства в обследование, 
поскольку считает это нецелесообразным. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябчиков В.Н. – депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города по 
социальной политике 

Поинтересовался: 
1) где и каким образом будут организованы парковочные 
места для сотрудников и посетителей, поскольку  
ул. Республики и ул. Энгельса очень загружены, также  
в этом районе находится ТК «Сибирь», который не 
выполнил ещё свои обязательства по строительству 
парковки; 
2) если вопрос о переезде прорабатывался заблаговременно, 
почему данный аспект не был учтён. 
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ВЫСТУПИЛ: Ясаков Ю.Н. – директор МКУ «Хозяйственно-
эксплуатационное управление» 

 
Сообщил, что организована гостевая стоянка на 54 места, 
прилегающая к зданию, кроме того оборудована подземная 
парковка на 24 места. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 
 

Поинтересовался: 
1) отказывается ли Администрация города от аренды 
помещения по ул. Маяковского; 
2) возникнет ли экономия средств при переезде, поскольку 
аренда здания по ул. Маяковского тоже достаточно велика. 
Отметил, что здание по ул. Маяковского находится в плохом 
состоянии. 

 
ВЫСТУПИЛА: Новикова М.А. – начальник управления бюджетного учёта и 

отчётности Администрации города 
 

Пояснила, что: 
1) Администрация города не планирует далее арендовать 
помещение по ул. Маяковского; 
2) экономия средств присутствует, это учтено  
в представленном проекте бюджета. 
Отметила, что площадь здания по ул. Маяковского –  
1500 кв. м, размер арендной платы – 1 тыс. рублей  
за квадратный метр, включая коммунальные платежи; 
площадь здания по ул. Гагарина – 5650 кв. м, размер 
арендной платы – 1 тыс. рублей за квадратный метр,  
не учитывая коммунальные платежи (добавочно получается 
около 200 рублей за квадратный метр – расходы на оплату 
коммунальных услуг). Основное значение имеет разница  
в площади.  

 
ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

Попросил уточнить:  
1) какая экономия денежных средств будет получена  
от перехода в новое здание; 
2) сколько денежных средств потрачено на аренду 
помещений для всех структурных подразделений 
Администрации города, планируемых к переводу в новое 
здание, в 2013 году; 
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3) какое количество денежных средств будет израсходовано  
на аренду нового здания. 
 

ВЫСТУПИЛА: Новикова М.А. – начальник управления бюджетного учёта и 
отчётности Администрации города 

Пояснила, что: 
1) в настоящее время Администрация города платит 1 млн. 
500 тыс. рублей в месяц за аренду 1500 кв. м, будет платить 
5 млн. 650 тыс. рублей ежемесячно за аренду 5650 кв. м; 
2) рассчитана сумма, необходимая для аренды старого 
здания в течение 3 месяцев, таким образом, высвободилось  
около 17 млн. рублей, которые направлены на аренду здания 
по ул. Гагарина, существующая потребность, то есть новые 
расходные обязательства, заявленные в проекте бюджета, 
составляют 34 млн. рублей; 
3) оплата производится только за аренду помещения  
для департамента образования, сумма составляет 18 млн. 
рублей в год; за аренду здания по ул. Гагарина оплата 
составит – 67 млн. 800 тыс. рублей в год. 

 
ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 

Поинтересовался, почему рассматривается вариант только 
одного здания, если на территории города имеются 
полупустые торгово-офисные центры, где площадь 
достаточно большая. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: Продолжить работу с собственником здания по ул. Гагарина, 
чтобы включить расходы на коммунальные услуги в размер 
арендной платы, не превышая 1 тыс. рублей. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Отметил, что: 
1) собственник не соглашается на снижение арендной платы; 
2) стартовая цена составляла 1600 рублей, промежуточная – 
1300 рублей, и эта сумма была заложена в бюджет из расчёта  
на 6 месяцев; 
3) подходящее помещение на территории города  
для размещения структурных подразделений 
Администрации города отсутствует. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 



11 
 

Выразил мнение о том, что данный вопрос необходимо 
рассмотреть последним после рассмотрения расходов 
департамента образования, поскольку большое количество 
зданий образовательных учреждений находится в аварийном 
состоянии. Поинтересовался об увеличении субсидий  
на ремонт детских образовательных учреждений.  
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Согласился с предложением депутата Думы города  
Рябовым С.В. рассмотреть вопрос о выделении средств  
на аренду здания после того, как будет рассмотрен проект 
бюджета в целом. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябчиков В.Н. – депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города  
по социальной политике 

Поинтересовался, возможен ли перевод структурных 
подразделений Администрации города, находящихся  
в аварийном помещении, в здание ОАО «Агентство 
воздушных сообщений», которое планируется выставить  
на торги. Отметил, что данный вариант будет гораздо 
дешевле. 
 

ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 

Пояснила, что данный вариант прорабатывался,  
но площадь помещения недостаточна. 
 

ВЫСТУПИЛ: Горобец В.Г. – депутат Думы города 

Поддержал предложение Администрации города о переезде. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарёв В.Г. – депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города  
по городскому хозяйству и перспективному развитию города 

Поинтересовался: 
1) начался ли уже переезд; 
2) будет ли открыт детский сад, или открытие только 
планируется, и какое количество средств необходимо будет 
затратить на его реконструкцию.  
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Отметил, что детские сады, построенные в советский 
период, невозможно реконструировать в соответствии с теми 
нормами, которые существуют на сегодняшний день. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
 

Пояснил, что: 
1) часть помещения занимает детский сад, и он успешно 
функционирует; 
2) затраты на текущий ремонт, который будет проведён, 
составят 23 млн. рублей; 
3) не все детские сады, которые были построены в советский 
период, в 90-е годы, являются непригодными  
для использования в качестве дошкольных образовательных 
учреждений; 
4) данный детский сад пригоден для эксплуатации  
по назначению. 
 

ВЫСТУПИЛ: Сафиоллин А.М. – заместитель главы Администрации 
города 
 
Сообщил о том, что в соответствии с экспертизой, 
проведённой в 2006, 2011 годах, здание по ул. Маяковского 
было признано аварийным в области фундамента. Отметил, 
что если здание признано аварийным, люди из него должны 
быть переселены. 
 

II. СЛУШАЛИ: О ПРОЕКТЕ РАСХОДОВ ДЕПАРТАМЕНТА 
ОБРАЗОВАНИЯ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА В 
РАМКАХ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО РАССМОТРЕНИЯ 
ПРОЕКТА РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА «О БЮДЖЕТЕ 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ НА 2014 ГОД И 
ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2015 – 2016 ГОДОВ» 

 
Докладывала Османкина Т.Н. – директор департамента 
образования Администрации города 
 
Проинформировала об основных параметрах расходной 
части бюджета департамента образования Администрации 
города на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 годов.  
 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 
Поинтересовался о нижеследующем: 
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1) каков будет бюджет с учётом увеличения штатной 
численности после завершения строительства всех объектов 
в сфере образования; 
2) о прогнозе развития ситуации с учётом того, что доходы 
бюджета не могут увеличиваться с большой скоростью. 
Выразил мнение о том, что возможно отказаться  
от компенсации родительской платы за содержание ребёнка 
в детском саду и перенаправить эти средства на капитальный 
ремонт. 

ВЫСТУПИЛА: Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
Администрации города 
 
Сообщила, что на сегодняшний день на стадии 
строительства находится 10 объектов, которые в ближайшей 
среднесрочной перспективе будут сданы. На содержание 
одного детского сада расходуется около 28 млн. рублей  
без учёта расходов на заработную плату, получается более  
3 млрд. рублей (из расчёта на 8 детских садов), также 
включаются расходы на содержание двух школ, которые 
составляют около 67 млн. рублей в год. Выразила мнение  
о том, что необходимо использовать альтернативные формы.  
В качестве примера привела частные дошкольные 
учреждения, частные школы. Отметила, что возможно 
отказаться от компенсации родительской платы, к тому же 
компенсация затрат незначительна: от 2 тыс. 184 рублей  
до 3 тыс. 840 рублей каждому родителю ежемесячно. Также 
отметила, что в настоящее время Федеральный закон  
от 29.12.2012 № 273-ФЗ «Об образовании» позволяет  
в рамках пятичасовых групп кратковременного пребывания 
выдавать программу дошкольного образования без 
содержания ребёнка в двенадцатичасовой группе. Такая же 
возможность имеется и у школ. Пояснила, что возможно 
рассмотреть вопрос об отказе от компенсации родительской 
платы и перенаправлении средств на капитальный ремонт, 
но это является полномочием субъекта Российской 
Федерации. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 
 
Попросил уточнить: 
1) заложены ли в бюджете средства на реконструкцию 
МБДОУ детский сад № 4 «Умка»; 
2) насколько велика потребность в ремонте детских 
образовательных учреждений.  
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ВЫСТУПИЛА: Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
Администрации города 
 
Пояснила, что средства на реконструкцию МБДОУ детский 
сад № 4 «Умка» не заложены, поскольку ещё не принято 
решение о перемещении МКУ «Управление дошкольными 
учреждениями». Отметила, что: 
1) проблема ремонта детских образовательных учреждений 
была и будет сохраняться в ближайшее время, поскольку 
здания используются очень активно и необходимо 
поддерживать их в рабочем состоянии (на сегодняшний день 
94 % зданий используются в две смены); 
2) за последние несколько лет, в том числе и благодаря 
поддержке депутатов Думы города, вопросы эффективно 
решались, были существенные вливания в систему 
образования для поддержания зданий в соответствующем 
состоянии; 
3) выделение средств из бюджета всегда приветствуется. 
 
В обсуждении вопросов о сроках строительства, количестве 
быстровозводимых спортивных сооружений принимали 
участие Бруслиновский И.П., Османкина Т.Н., Попов Д.В., 
Бондаренко С.А. 

 
ВЫСТУПИЛ: Горобец В.Г. – депутат Думы города 

 
Поинтересовался, каким образом используются денежные 
средства, получаемые от сдачи в аренду помещений, 
находящихся в муниципальной собственности, 
коммерческим учреждениям для проведения 
лекций/семинаров. 

ВЫСТУПИЛА: Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
Администрации города 
 
Сообщила, что имеется более ста договоров аренды, из них 
более 90 – договоры безвозмездного пользования  
в соответствии с решением комиссии по имущественной 
поддержке социально ориентированных некоммерческих 
организаций (спортивного направления и т.д.). Некоторые 
организации компенсируют затраты на коммунальные 
услуги. Отметила, что особой выгоды от арендных 
отношений, кроме дополнительных организационных 
усилий, департамент образования Администрации города  
не получает.  
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ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 
председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 
 
Сообщила, что для выделения средств на обеспечение 
подвоза обучающихся, проживающих в отдельных 
микрорайонах города, требовалось нормативно-правовое 
основание. Поинтересовалась, подготовлен ли 
соответствующий проект решения Думы города  
о дополнительной мере социальной поддержки. 

ВЫСТУПИЛА: Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
Администрации города 
 
Пояснила, что данное замечание было тщательно 
проработано департаментом образования Администрации 
города совместно с правовым управлением Администрации 
города. Было принято решение не оформлять выделение 
средств на обеспечение подвоза обучающихся как меры 
социальной поддержки, а внести изменения в реестр 
муниципальных услуг. Отметила, что документ находится  
на стадии подписания. Добавила, что имеется документ, 
который определяет условия организации и осуществления 
регулярных перевозок детей на территории города Сургута.  
 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 
 

Отметил, что на сегодняшний день имеется единственный 
поставщик услуг по перевозке детей, соответственно 
стоимость услуг полностью зависит от него. 

ПРЕДЛОЖИЛ: В рамках того участия, которое есть у муниципалитета  
в ОАО «СПОПАТ», рассмотреть вопрос организации 
подвоза обучающихся ОАО «СПОПАТ» или предложить 
ОАО «СПОПАТ» полностью взять на себя функции  
по перевозке. 
 

ВЫСТУПИЛА: Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
Администрации города 

 
Сообщила, что департаментом образования Администрации 
города был осуществлён поиск возможных партнёров, 
предоставляющих услуги перевозок, но отсутствие 
соответствующего требованиям парка автобусов является 
проблемным моментом. Отметила, что, несмотря  
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на отсутствие конкуренции, сотрудничество с единственным 
поставщиком услуг осуществляется в щадящем режиме. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

Выразил мнение о том, что предложение депутата Думы 
города Пахотина Д.С. является актуальным и возможно его 
обсудить при рассмотрении вопроса о субсидиях  
на пассажирские перевозки. 
 
В обсуждении вопроса об экономической целесообразности 
организации подвоза обучающихся в ОАО «СПОПАТ» 
принимали участие Бондаренко С.А., Красноярова Н.А., 
Попов Д.В., Пахотин Д.С. 

 
ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 

председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 
 
Напомнила, что в отчётном и текущем финансовом году 
были предусмотрены денежные средства на оплату 
коммунальных услуг, содержание здания «НОУ гимназия  
во имя Святителя Николая Чудотворца», в проект бюджета 
на 2014 год данные расходы не включены, сумма составляет  
1 млн. 734 тыс. 700 рублей. Отметила, что данные расходы 
возможно предусмотреть за счёт экономии средств. 
Выразила мнение о том, что необходимо на заседании 
постоянного комитета Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу проголосовать за выделение средств. 
 

(возражений не поступило) 
 

Прокомментировала ситуацию, связанную с выделением 
бюджетных ассигнований средней общеобразовательной 
школе с углублённым изучением гуманитарных предметов, 
НОУ (школа Никитиной). 
Сообщила о том, что: 
1) обращение от учредителя школы Н. Никитиной в адрес 
Думы города не поступало; 
2) школа получает субвенцию из округа на содержание,  
в том числе этой субвенцией предусмотрены налоги: НДФЛ 
и отчисления на обязательное пенсионное страхование, 
однако, выплаты не производятся. 
Выразила мнение о том, что выделение средств из бюджета 
города является нецелесообразным, поскольку речь идёт  
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не о нехватке денежных средств, а о неэффективном 
управлении образовательным учреждением, соответственно 
основания для выделения денежных средств на сегодняшний 
день отсутствуют. 
 

III. СЛУШАЛИ: О ПРОЕКТЕ РАСХОДОВ ДЕПАРТАМЕНТА КУЛЬТУРЫ, 
МОЛОДЁЖНОЙ ПОЛИТИКИ И СПОРТА 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА В РАМКАХ 
ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА 
РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА «О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ НА 2014 ГОД И ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2015 – 2016 ГОДОВ» 
 
Докладывала Грищенкова Г.Р. – директор департамента 
культуры, молодёжной политики и спорта Администрации 
города 
 
Проинформировала об основных параметрах расходной 
части бюджета департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта Администрации города (далее – 
департамент) на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 
годов. 

 
ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 

Поинтересовался: 
1) каким образом осуществляется патриотическое 
воспитание учеников старших классов; 
2) какова динамика развития поисковых отрядов, и почему 
она не отражена в проекте бюджета. 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 

 
Пояснила, что в Администрации города создан 
координационный совет, занимающийся вопросами 
патриотического воспитания детей и молодёжи города 
Сургута, также в компетенцию каждой отрасли 
департамента (культура, молодёжная политика, спорт) 
входит организация мероприятий по гражданско-
патриотическому, военно-патриотическому воспитанию. 
Предложила предоставить информацию по вопросу  
о динамике развития поисковых отрядов. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
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Предложил предоставить информацию по вопросам о: 
1) военно-патриотическом воспитании детей и молодёжи; 
2) военно-патриотических отрядах. 
 
В обсуждении вопросов об организации патриотического 
воспитания детей и молодёжи в городе, об организации 
поисковых отрядов, о размещении турниковых комплексов  
и отдельных спортивных снарядов на территории города 
принимали участие Рябов С.В., Грищенкова Г.Р.,  
Пелевин А.Р. 
 

ВЫСТУПИЛ: Сазонов О.А. – депутат Думы города, заместитель 
Председателя Думы города 

Поинтересовался, предпринимаются ли какие-либо действия 
по осуществлению строительства нового здания для МБОУ 
ДОД «Детская школа искусств № 3», поскольку школа 
размещается в деревянном двухэтажном здании постройки 
начала 70-х годов. Отметил, что в проекте бюджета 
заложены средства на замену окон в данной школе,  
но здание находится в очень плохом состоянии и имеются 
более серьёзные проблемы (проваливаются полы). 

 
ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 

молодёжной политики и спорта Администрации города 
 
Согласилась, что здание школы является одним из самых 
старых в городе и новое здание необходимо. Отметила, что 
не удаётся достигнуть договорённости с округом о том, 
чтобы строительство нового здания стало приоритетным 
направлением, поскольку на сегодняшний день в приоритете 
значатся объекты незавершённого строительства в целом  
по округу. Сообщила, что выделяются средства на текущий 
ремонт школы. Предложила уточнить информацию  
по вопросу о МБОУ ДОД «Детская школа искусств № 3» и 
обсудить вопрос более детально. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Арендовать помещение для размещения в нём МБОУ ДОД 
«Детская школа искусств № 3». 
 
Сообщил о том, что он предложил залить хоккейный корт 
«Малышок» на зимний период, Администрация города, 
в свою очередь, поинтересовалась, кто будет заниматься 
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чисткой льда от снега. Выразил мнение о том, что если корт 
не используется ни в летний, ни в зимний периоды, то 
возможно: 
1) выполнить соответствующее покрытие на летний период, 
чтобы там могли находиться дети; 
2) определить, кто будет заниматься чисткой корта в зимний 
период. 
Отметил, что по другим кортам складывается аналогичная 
ситуация. 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 
 
Отметила, что: 
1) аренда – это достаточно дорогостоящее мероприятие; 
2) сложность аренды помещений для образовательных 
учреждений заключается в необходимости соблюдения всех 
требований СанПиН. 
 

ВЫСТУПИЛ: Третяк С.И. – председатель комитета по физической 
культуре и спорту департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта Администрации города 

Сообщил о том, что возможна заливка хоккейного корта 
«Малышок». Отметил, что: 
1) существует договорённость не заливать этот корт, 
поскольку он небольшого размера и рядом заливается 
большой корт; 
2) ремонты кортов проводятся регулярно, они 
подготавливаются к зимнему сезону; 
3) на сегодняшний день все корты залиты и обслуживаются; 
4) модернизация кортов осуществляется постепенно, 
согласно имеющемуся плану. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 

Поинтересовался, запланирована ли укладка покрытия  
на хоккейном корте «Малышок» на летний период и в какие 
сроки.  
 

ВЫСТУПИЛ: Третяк С.И. – председатель комитета по физической 
культуре и спорту департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта Администрации города 
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Сообщил, что на 2014 год данные расходы  
не запланированы, но вопрос является плановым. Отметил, 
что необходимо уточнить сроки. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 

Поинтересовался: 
1) каково наполнение детской площадки, которую 
планируется разместить на территории ИКЦ «Старый 
Сургут»; 
2) на осуществление каких работ в 2014 – 2015 годах 
предусматриваются денежные средства в бюджете по МБУ 
«Олимпия». 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 
 
Проинформировала о нижеследующем. 
 
1. Запланированы денежные средства на размещение 
площадки «Забава» на территории ИКЦ «Старый Сургут».  
В настоящее время разработаны эскизы, концепция 
утверждена, она является авторской и связана с символом 
города – чёрным лисом. На 2014 год запланирован первый 
этап работ. 
 
2. В МБУ «Олимпия» планируется строительство ещё одного 
корпуса. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

Поддержал депутатов Думы города Сазонова О.А. и  
Айсина Р.Р. Поинтересовался, проводилась ли экспертиза 
здания МБОУ ДОД «Детская школа искусств № 3». 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города  

 
Сообщила, что экспертиза не проводилась. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

Отметил, что экспертиза здания по ул. Маяковского, где 
располагаются структурные подразделения Администрации 
города, проводилась дважды, а экспертиза школы, которая, 
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со слов депутатов Думы города, находится в плохом 
состоянии, не проводилась. Поинтересовался, имеется ли 
угроза безопасности проведения занятий с детьми в МБОУ 
ДОД «Детская школа искусств № 3». 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 
 
Отметила, что на сегодняшний день угроза не установлена. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябчиков В.Н. – депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города по 
социальной политике 

Отметил, что согласно программе «Развитие культуры и 
туризма в городе Сургуте на 2014 – 2016 годы»  
на саморазвитие департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта заложено 1 млн. 500 тыс. рублей,  
на здания и сооружения – 35 млн. рублей. Поинтересовался, 
о каких зданиях и сооружениях идёт речь. 
 

ВЫСТУПИЛА: Подколзина С.Г. – заместитель директора департамента 
культуры, молодёжной политики и спорта Администрации 
города 
 
Пояснила, что программа «Развитие культуры и туризма  
в городе Сургуте на 2014 – 2016 годы» предусматривает 
содержание 18 учреждений культуры, в числе которых 
имеются и автономные учреждения. Соадминистраторами  
в каждой муниципальной программе департамента 
культуры, молодёжной политики и спорта являются 
департамент архитектуры и градостроительства 
(строительство и реконструкция), департамент городского 
хозяйства (расходы бюджетных учреждений  
на коммунальные услуги, на содержание инженерных сетей). 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Дать поручение Администрации города проработать 
вопросы: 
1) об экспертизе МБОУ ДОД «Детская школа искусств № 3»; 
2) об аренде помещения для МБОУ ДОД «Детская школа 
искусств № 3». 

 
ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
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Выразил мнение о необходимости поэтапных действий: 
1) проведение обследования здания; 
2) при выявлении признаков аварийности здания – 
осуществление поиска альтернативных вариантов решения 
вопроса. 
 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 
председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 

Выразила благодарность директору департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 
Грищенковой Г.Р., заместителю главы Администрации 
города Пелевину А.Р., Главе города Попову Д.В.  
за эффективное сотрудничество в ходе работы  
над расходной частью бюджета департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города. 
 
Проинформировала о нижеследующем. 
 
1. По участию детей в спортивных соревнованиях,  
по содержанию спортивных школ замечания отсутствуют. 
 
2. Большую долю в расходах занимают субсидии 
муниципальным автономным учреждениям. Большая часть 
субсидии (до 85 %) используется на выплату заработной 
платы персоналу. Сообщила, что было отработано только 
штатное расписание МАУ «Сургутская Филармония», 
проведена серьёзная оптимизация. Вопрос оптимизации 
штатной численности, особенно административно-
управленческого персонала, остаётся на контроле.  
В противном случае не останется средств на содержание и 
проведение мероприятий. 
 
3. По городским мероприятиям завышений нет. Сообщила  
об общей сумме расходов на городские мероприятия.  
На 2014 год предусмотрено 64 млн. рублей – это 
консолидированный бюджет, за счёт средств бюджета – 55 
млн. рублей, таким образом, на каждые 7 рублей  
из городского бюджета приходится 1 рубль за счёт платных 
услуг. Большую долю в расходах на проведение 
мероприятий занимают: 
1) гонорары приглашённым специалистам – 20 млн. 400 тыс. 
рублей или 32 %; 
2) транспортное обслуживание – 10 млн. рублей; 
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3) питание и проживание – 1 млн. 300 тыс. рублей и 1 млн. 
900 тыс. рублей соответственно; 
4) работы, услуги, материалы для художественного 
оформления мероприятий – 12 млн. 400 тыс. рублей; 
5) услуги СМИ – 846 тыс. рублей; 
6) медицинское обслуживание, аренда оборудования (то, что 
полагается по нормативам). 
Отметила, что 2014 год объявлен годом культуры. Если 
Дума города соглашается с суммой расходов на городские 
мероприятия, то закономерно будет ожидать серьёзных 
городских мероприятий, которые будут направлены  
на поддержание имиджа города. 
 
4. Поинтересовалась: 
1) отработан ли вопрос о начислении налога на землю 
(согласно заключению Контрольно-счётной палаты (далее – 
КСП); 
2) идут ли денежные средства в размере 9 млн. 740 тыс. 
рублей на снятие. 
 

ВЫСТУПИЛА: Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города 
 
Сообщила, что: 
1) вопрос о начислении налога на землю отработан; 
2) Администрация города согласна со снятием денежных 
средств в размере 767 тыс. рублей (по МБУ ЦСП 
«Сибирский легион» и МБУ «Олимпия»). 
Отметила, что в эксплуатацию вводится объект 
«Лыжероллерная трасса» с добавлением четырёх участков 
стоимостью 2 млрд. рублей, соответственно необходимо 
будет учесть налоговые выплаты, затем добавится ещё два 
участка. Выразила просьбу не изымать данную расходную 
часть из бюджета. 
 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 
председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 

 
Отметила, что необходимо подготовить поправки  
к заседанию постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 20.12.2013, 
чтобы суммы денежных средств были обозначены. 
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В обсуждении вопроса о дате открытия лыжероллерной 
трассы принимали участие Бруслиновский И.П.,  
Грищенкова Г.Р., Пелевин А.Р., Попов Д.В.,  
Бондаренко С.А.  
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
 
Сообщил, что открытие трассы запланировано на 21.12.2013, 
но имеется резервная дата – 28.12.2013. Отметил, что выбор 
даты зависит от погодных условий. 
 

ВЫСТУПИЛА: Володина И.И. – Председатель Контрольно-счётной палаты 
города 

 
Обратила внимание на то, что вопрос о налоге на землю  
с департаментом культуры, молодёжной политики и спорта 
Администрации города ещё не полностью проработан. 
Отметила, что если будет проводиться пересчёт средств, 
необходимо учесть письмо ИФНС по г. Сургуту  
от 09.12.2013, где прописаны нормативы, расценки (согласно 
решению Думы города) по тем или иным процентным 
ставкам, которые были установлены. Вопрос о денежных 
средствах в размере 8 млн. 943 тыс. рублей ещё с КСП не 
урегулирован. Документ, который Администрация города 
представила в настоящий момент в доказательство – это 
распоряжение Администрации города на 4 участка на земли 
МБОУ ДОД СДЮСШОР «Аверс». Они оформлены  
в безвозмездное срочное пользование, которое  
по законодательству тоже налогом не облагается, срок 
действия – 11 месяцев 29 дней. В настоящее время 
отсутствуют основания полагать, что эти участки не 
перейдут в постоянное бессрочное пользование раньше 
истечения срока, предусмотренного распоряжением 
Администрации города. Сообщила, что урегулированы 
вопросы о: 
1) допущенных технических ошибках при расчёте налога  
на землю; 
2) денежных средствах, запланированных для уплаты налога 
на землю для учреждений, расположенных на землях, 
которые относятся к Сургутскому району. 

 
IV. СЛУШАЛИ: О ПРОЕКТЕ РАСХОДОВ КОНТРОЛЬНО-СЧЁТНОЙ 

ПАЛАТЫ ГОРОДА В РАМКАХ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО 
РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА 
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«О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ 
НА 2014 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2015 – 2016 
ГОДОВ» 

 
Докладывала Володина И.И. – Председатель Контрольно-
счётной палаты города 
 
Проинформировала о том, что на 2014 год Контрольно-
счётной палатой города запланированы бюджетные 
ассигнования на сумму 49 млн. 870 тыс. 300 рублей.  
По сравнению с 2013 годом увеличение составит  
76 тыс. 200 рублей или 0,15 %, денежные средства 
планируются на обслуживание интернет-сайта согласно 
требованиям статьи 19 (об обязательном наличии 
собственного официального сайта) Федерального закона  
от 07.02.2011 № 6-ФЗ «Об общих принципах организации и 
деятельности контрольно-счётных органов субъектов 
Российской Федерации и муниципальных образований». 
Основную долю в расходах занимает оплата труда, сумма 
составляет 46,13 млн. рублей или 92,5 % от общих расходов. 
Остальные 7,5 % от общих расходов или 3,7 млн. рублей 
составляют прочие расходы (отчисления в профсоюз, 
представительские расходы, расходы на периодические 
издания, обслуживание сайта, страхование должностных 
лиц, нотариальные услуги, повышение квалификации, 
командировочные расходы), связанные с деятельностью 
Контрольно-счётной палаты города. 
 
Вопросов к докладчику не поступило. 

 
V. СЛУШАЛИ: О ПРОЕКТЕ РАСХОДОВ ДУМЫ ГОРОДА В РАМКАХ 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА 
РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА «О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ НА 2014 ГОД И ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2015 – 2016 ГОДОВ»  

 
Докладывал Васильев Р.Ю. – руководитель аппарата Думы 
города 
 
Проинформировал об основных параметрах планируемых 
расходов Думы города на 2014 год и плановый период  
2015 – 2016 годов. 
Сообщил о том, что заявленная бюджетная потребность 
Думы города на 2014 год составляет 73 млн. 120 тыс. рублей. 
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Предварительный предельный объём доведён в размере 70 
млн. 468 тыс. рублей. Недостаток средств составляет 2 млн. 
652 тыс. рублей. Основную долю бюджетных ассигнований 
(88 %) занимают расходы в объёме 61 млн. 895 тыс. 300 
рублей на оплату труда, выплаты социального характера и 
начисления на выплаты по оплате труда. Расходы на оплату 
работ, услуг запланированы в объёме 4 млн. 740 тыс. 600 
рублей или 7 %. Прочие расходы предусмотрены в объёме  
3 млн. 622 тыс. 300 рублей или 5 %. Имеется недостаток 
денежных средств в размере 2 млн. 652 тыс. рублей на 
услуги СМИ. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Поинтересовался, возможно ли сократить расходы  
на содержание аппарата Думы города в пределах 
запланированных лимитов и затрат. 
 

ВЫСТУПИЛ: Васильев Р.Ю. – руководитель аппарата Думы города 
 

Отметил, что сокращение расходов возможно, принятие 
решения зависит от мнения депутатов Думы города. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 

Выразил мнение о том, что необходимо исключить расходы 
на услуги СМИ. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 
 
Выразил мнение о том, что: 
1) Думе города возможно сократить расходы  
по определённым категориям на 10 %; 
2) возможно частичное, но не 100 % сокращение расходов  
на услуги СМИ. 

В обсуждении вопросов об освещении деятельности Думы 
города в СМИ, о расходах Думы города, Администрации 
города на услуги СМИ принимали участие Рябов С.В., 
Васильев Р.Ю., Пономарёв В.Г., Попов Д.В., Пахотин Д.С. 
 
В обсуждении вопроса о повышении заработной платы 
работников бюджетной сферы принимали участие  
Пахотин Д.С., Шерстнева А.Ю., Красноярова Н.А. 
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ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 
председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 
 
Отметила, что в смете аппарата Думы города расходы  
на закупки, услуги сторонних организаций практически 
отсутствуют, поскольку обслуживание осуществляется МКУ 
«ХЭУ», соответственно при рассмотрении сокращения 
расходов МКУ «ХЭУ» автоматически будут сокращены и 
соответствующие расходы по аппарату Думы города. 
Сообщила, что количество денежных средств на услуги 
СМИ, заложенное в бюджете на 2014 год, на 44 % меньше, 
чем достигнутый уровень 2013 года. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 

Проинформировал об основных направлениях 
использования денежных средств, которые выделяются  
для оплаты услуг СМИ (ежемесячные отчёты заседаний 
Думы города, поздравления жителей города от имени 
депутатов, комментарии депутатов по актуальным вопросам, 
участие в программах). Сообщил, что в 2014 году, который 
является юбилейным как для города, так и для Думы города, 
планируется сделать ряд публикаций в СМИ, которые бы 
рассказывали о деятельности представительного органа 
власти всех пяти созывов. Отметил, что сотрудничество  
со СМИ как Думы города, так и Администрации города, 
подразумевает большой объём работ. Выразил мнение о том, 
что, возможно, количество денежных средств, выделяемых 
на аналогичные цели Администрации города, подлежит 
корректировке, но необходимо учитывать, что эти средства 
используются в том числе и для освещения деятельности 
Думы города. 

 
VI. СЛУШАЛИ: О ФИНАНСИРОВАНИИ ИЗ СРЕДСТВ МЕСТНОГО 

БЮДЖЕТА ВОЗМЕЩЕНИЯ РАСХОДОВ  
ПО ДОГОВОРУ АРЕНДЫ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ  
(В РАЗМЕРЕ 60 %) ПРИГЛАШЁННЫМ ВРАЧАМ – 
СПЕЦИАЛИСТАМ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА 
ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА.  
 

ВЫСТУПИЛ: Слепов М.Н. – депутат Думы города  
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Напомнил присутствующим об основных вопросах, которые 
рассматривались на заседании постоянного комитета Думы 
города по социальной политике 14.10.2013 в рамках 
предложения Администрации города о возможности 
финансирования из средств местного бюджета возмещения 
расходов по договору аренды жилого помещения (в размере 
60 %) приглашённым врачам – специалистам 
государственных учреждений здравоохранения, 
расположенных на территории города Сургута.  
Отметил, что: 
1) работа Администрации города по привлечению кадровых 
ресурсов в систему здравоохранения города была одобрена 
Думой города; 
2) Администрации города было предложено проработать 
вопрос «О возможности финансирования из средств 
местного бюджета возмещения расходов по договору аренды 
жилого помещения (в размере 60 %) приглашённым врачам 
– специалистам государственных учреждений 
здравоохранения, расположенных на территории города 
Сургута» посредством обращения в округ в части 
увеличения процента компенсации затрат из средств округа. 
 
Сообщил о нижеследующем. 
 
1. На сегодняшний день данный вопрос с властями округа 
ещё не решён. 
2. 05.12.2013 вопрос о финансировании обсуждался  
на депутатских слушаниях в Думе Ханты-Мансийского 
округа – Югры (далее – ХМАО – Югра), были выданы 
рекомендации:  
1) в части предупреждения организационных рисков  
в условиях переходного периода изучить возможность 
взаимодействия с органами местного самоуправления 
ХМАО – Югры по вопросам предоставления служебного 
жилого фонда для работников государственных 
медицинских учреждений, обслуживающих население 
данного муниципалитета; 
2) изучить возможность выработки нормативно-правового 
механизма взаимодействия с муниципальными 
образованиями. 
3. Бюджет округа уже утверждён, и денежные средства  
на данную меру в нём не заложены. 
4. В первую очередь пострадает г. Сургут, г. Нижневартовск, 
поскольку арендная плата в этих городах очень высока. 
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5. Подготовка специалиста в области медицины занимает  
от 11 до 15 лет, наблюдается дефицит специалистов  
на территории всей страны. 
6. Сургут находится в выигрышном положении из-за 
наличия приглашённых специалистов. 
7. Наличие достаточного количества врачей позволяет 
снизить период временной нетрудоспособности рабочего 
населения. 
8. Необходимая сумма на переходный период в 2014 году 
составляет 11 млн. 074 тыс. рублей. 
 
В обсуждении вопросов о возможном увеличении 
количества привлекаемых специалистов в систему 
здравоохранения города, о юридической обоснованности 
осуществления финансовой помощи в части компенсации 
арендной платы приглашённым специалистам принимали 
участие Булих А.И., Красноярова Н.А., Пелевин А.Р.,  
Попов Д.В. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
 
Отметил, что на сегодняшний день отсутствует правовой 
механизм финансирования из средств местного бюджета 
возмещения расходов по договору аренды жилого 
помещения (в размере 60 %) приглашённым врачам – 
специалистам государственных учреждений 
здравоохранения, расположенных на территории города 
Сургута. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Отметил, что в настоящее время имеется 80 квартир,  
в которых проживает 88 специалистов. Из бюджета города 
оплачивается 100 % расходов на арендную плату. 01.01.2014 
муниципальные учреждения здравоохранения становятся 
государственными учреждениями, на персонал, на 
специалистов распространяется действие постановления 
правительства округа о возмещении 40 % от стоимости 
аренды жилья. Сообщил, что денежные средства  
на компенсацию расходов по договору аренды жилого 
помещения приглашённым специалистам не были включены 
в бюджет города, поскольку Губернатор ХМАО – Югры 
давала поручение проработать данный вопрос департаменту 
здравоохранения ХМАО – Югры. По состоянию  
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на сегодняшний день таких решений не принято и, скорее 
всего, не будет принято. Городу на данные цели необходимы 
средства в размере 11 млн. рублей. Обратил внимание на то, 
что медицинские учреждения, находящиеся на территории 
города, став государственными, примут на работу 
определённое количество специалистов, и им будут 
гарантированы 40 % из бюджета ХМАО – Югры, а городу 
придётся изыскивать недостающие 60 %, чтобы заплатить  
до 100 %.  
 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 
Выразил мнение о том, что возможно установить лимит  
в бюджете, подготовить пакет документов на 88 
специалистов, чтобы они первыми подали заявки в пределах 
утверждённых лимитов. Отметил, что данным образом 
функционирует большая часть программ, в том числе и 
окружных. 
 
В обсуждении вопроса о механизме предоставления 
финансовой помощи в виде компенсации арендной платы 
приглашённым врачам – специалистам принимали участие  
Болотов В.Н., Пелевин А.Р., Попов Д.В. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
Поинтересовался, возможно ли использовать денежные 
средства, получаемые от предоставления платных услуг,  
для компенсации арендной платы. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
 
Сообщил о том, что доля платных услуг в поликлиниках 
составляет 1 %, в стоматологических поликлиниках –  
до 10 %, но о них речь не идёт. Детские поликлиники 
практически не оказывают платных услуг. 
 
В обсуждении вопросов об основаниях выделения средств  
из бюджета города на возмещение расходов по договору 
аренды жилого помещения (в размере 60 %) приглашённым 
врачам – специалистам государственных учреждений 
здравоохранения, расположенных на территории города 
Сургута, о резервировании данных средств в местном 
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бюджете принимали участие Бондаренко С.А.,  
Шерстнева А.Ю., Красноярова Н.А. 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – заместитель Председателя Думы города, 
председатель постоянного комитета Думы города  
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 
 

ПРЕДЛОЖИЛА: Поручить Администрации города подготовить проект 
решения Думы города о дополнительной мере социальной 
поддержки для приглашённых врачей – специалистов 
государственных учреждений здравоохранения, 
расположенных на территории города Сургута  
на переходный период. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
Поинтересовался, возможно ли зафиксировать адресную 
помощь приглашённым специалистам. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
 
Отметил, что, скорее всего, этого сделать нельзя. 
 

ВЫСТУПИЛ: Куза Р.Р. – депутат Думы города, заместитель председателя 
постоянного комитета Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу 
 
Выразил мнение о том, что при расчёте финансовой помощи 
в части компенсации арендной платы приглашённым 
специалистам необходимо учитывать тот факт, что части 
специалистов уже начисляется определённый процент 
северного районного коэффициента. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 
 
Поддержал предложение заместителя Председателя Думы 
города Краснояровой Н.А.  
Выразил мнение о том, что необходимо оказать финансовую 
поддержку 88 приглашённым специалистам в течение 
переходного периода. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
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Отметил, что по выделению средств из бюджета города  
для возмещения расходов по договору аренды жилого 
помещения (в размере 60 %) приглашённым врачам – 
специалистам государственных учреждений 
здравоохранения, расположенных на территории города 
Сургута, будут подготовлены поправки к проекту бюджета. 
 

ВЫСТУПИЛ: Куза Р.Р. – депутат Думы города, заместитель председателя 
постоянного комитета Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу 
 
Поинтересовался, будет ли повторно рассматриваться 
вопрос об аренде нового здания для структурных 
подразделений Администрации города. 
Выразил просьбу о том, чтобы в протоколе заседания 
постоянного комитета Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу был отражён ответ на вопрос, 
озвученный депутатом Думы города Рябовым С.В.,  
о возможности привлечения кредитных ресурсов, а также 
почему не было принято решение о строительстве здания 
собственными силами, если с 2005 года было известно, что 
здание находится в аварийном состоянии. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 

Сообщил, что для строительства здания, где располагались 
бы все структурные подразделения Администрации города, 
необходима инвестиционная составляющая. В настоящее 
время Администрация города занимается поиском 
инвесторов. 
Отметил, что считает невозможным осуществить 
сокращение расходов по муниципальным закупкам на 10 %, 
а по услугам сторонних организаций на 3 %. 

 
Председатель Думы города                                                          С.А. Бондаренко 
 
 
Секретарь, 
начальник службы по  
подготовке и оформлению документов                           Л.А. Давиденко 
 
 
 
Туголукова А.А. 
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Список  
присутствующих на депутатских слушаниях 17.12.2013  

 
От Администрации города:  
1.  Попов Д.В. – Глава города 
2.  Сафиоллин А.М. – заместитель главы Администрации города  
3.  Лапин О.М. – заместитель главы Администрации города 
4.  Иванов А.Л. – заместитель главы Администрации города 
5.  Базаров В.В. – заместитель главы Администрации города 
6.  Пелевин А.Р. – заместитель главы Администрации города 
7.  Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
8.  Потоцкий В.Н. – и.о. директора департамента архитектуры и 

градостроительства 
9.  Новикова М.А. – начальник управления бюджетного учёта  и 

отчётности – главный бухгалтер  
10.  Яруллина В.А. – начальник планово-экономического отдела 

управления бюджетного учёта и отчётности 
11.  Османкина Т.Н. – директор департамента образования 
12.  Рубекина Е.А. – начальник управления экономического 

планирования, анализа и прогнозирования 
департамента образования 

13.  Кочетков В.В. – директор департамента городского хозяйства 
14.  Нутфуллина Е.С. – заместитель директора департамента городского 

хозяйства 
15.  Шерстнева А.Ю. – директор департамента финансов 
16.  Дергунова Е.В – начальник управления анализа и сводного 

планирования расходов департамента финансов 
17.  Грищенкова Г.Р. – директор департамента культуры, молодёжной 

политики и спорта 
18.  Подколзина С.Г. – заместитель директор департамента культуры, 

молодёжной политики и спорта 
19.  Третяк С.И. – председатель комитета по физической культуре 

и спорту департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта 

20.  Шалкевич И.В. – председатель комитета молодёжной политики 
департамента культуры, молодёжной политики 
и спорта 

21.  Балан С.А. – заместитель председателя комитета молодёжной 
политики департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта 

22.  Верченко И.Я. – и.о. начальника управления культуры 
департамента культуры, молодёжной политики 
и спорта 

23.  Исрафилова А.Н. – начальник планово-экономического отдела 
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департамента культуры, молодёжной политики 
и спорта 

24.  Королёва Ю.Г. – директор департамента по экономической 
политике 

25.  Трофименко Н.Е. – директор департамента имущественных и 
земельных отношений 

26.  Швидкая Е.А. – начальник управления информационной 
политики 

27.  Савенков А.И. – консультант Главы города 
От учреждений: 
28.  Ремезов А.П. – директор МКУ «Дирекция эксплуатации 

административных зданий и инженерных 
систем» 

29.  Ясаков Ю.Н. – директор МКУ «Хозяйственно-
эксплуатационное управление» 

От прокуратуры города: 
30.  Обухов Р.В. – старший помощник прокурора 
От Контрольно-счётной палаты: 
31.  Володина И.И. – Председатель 
32.  Жуков В.И. – аудитор 
От помощников депутатов Думы города: 
33.  Гаджиева К.Ф.   – помощник депутата Слепова М.Н. 
От аппарата Думы города: 
34.  Васильев Р.Ю. – руководитель аппарата  
35.  Делова С.В. – пресс-секретарь Председателя Думы города 
36.  Лапина А.А. – помощник Председателя Думы города 
37.  Маслов И.Е. – консультант Председателя Думы города 
38.  Малая Ю.А.  – начальник финансово-аналитической службы – 

главный бухгалтер  
39.  Наврузова Н.В. – ведущий специалист 
40.  Ануфриева Е.А. – начальник юридического отдела  
41.  Давиденко Л.А. – начальник службы по подготовке и 

оформлению документов 
42.  Туголукова А.А. – специалист I категории службы по подготовке 

и оформлению документов 
43.  Гречухина А.В. – начальник отдела организационного 

обеспечения деятельности Думы города 
44.  Савинкова Ю.С. – главный специалист отдела организационного 

обеспечения деятельности Думы города 
От СМИ:  
45.  Лаврентьева К.Б. – корреспондент газеты «Сургутская трибуна» 
46.  Антропов А.В. – главный редактор газеты «Сургутские 

ведомости» 
47.  Семёнова Е.А. – редактор службы информации «Русское радио» 
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48.  Ипполитова Е.А. – корреспондент Югра Медиа Холдинг (СибТВ) 
49.  Шахмаев А.В. – оператор Югра Медиа Холдинг (СибТВ) 

50.  Завьялов Д.С. – корреспондент ТК «СургутИнформ-ТВ» 
51.  Палий А.Н. – телеоператор ТК «СургутИнформ-ТВ»  
52.  Нуриев Р.Р. – корреспондент ТРК «Сургутинтерновости» 
53.  Колотов С.В. – телеоператор ТРК «Сургутинтерновости» 
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